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距开幕还有12天

□本报记者
姜斌 孙佳薇

就在习近平总书记考
察调研同江市八岔赫哲族
乡八岔村的那天，村干部
把尤秀云叫来，让她给总
书记好好介绍一下赫哲民
俗，还不忘叮嘱千万别紧
张。开朗的尤秀云笑着
说，“电视里看见总书记那
么平易近人，我有啥紧张
的啊。”说罢，便穿上自己
缝制的鱼皮衣服，一路小
跑到村文化活动中心。

“那天，我大约讲解了 5分
钟吧。总书记对赫哲族文
化有了解，也特别感兴
趣。”那天的场景，尤秀云
说已印在她的脑海里。

采访村民时明显感受
到，每一位赫哲族人对本族
的家乡传统文化都有着年
深日久崇尚的情怀。尤秀
云干了大半辈子的邮电工
作，退休后在同江街津口
赫哲民俗馆当起了导游，
还下功夫自己写了一套导
游词，由于性格开朗，语言
风趣，她成了一名受人欢
迎的导游。

走进八岔村文化活动
中心，记者看到各种鱼皮制
品摆放于此，空气中还能嗅
到淡淡的鱼腥味。

（下转第六版）

尤秀云
“我为总书记讲解‘鱼皮画’”

尤秀云在展示她制作的
鱼皮衣。

本报记者 邵国良摄

□本报记者
董新英 张长虹

“总书记和我握手，我
激动得两手都握上了！总
书记体验插秧机的时候，
我就在旁边。总书记关心
农民和粮食，我听得最真
亮！”说起这些，抚远市玖
成水稻种植合作社社员、
通江乡东安村村民孙国良
脸上写满自豪。

5月25日下午，记者在
位于抚远市通江乡东安村
的玖成水稻种植合作社育
秧生产车间外见到孙国良

时，他还是前一天见到总书
记时的那一身工作服。孙
国良说，和总书记唠家常说
种田，一点都不紧张，总书
记很平易近人。

孙国良今年 52 岁，种
了 30多年的地。这次见到
习总书记，真切感受到了
总书记对种田人的关怀。

“总书记问我家里有几口
人，有多少地？我说，我家
有五口人，11 垧地。看到
水稻种植合作社有农技专
家当指导，我一百个放
心。我是带地入社的，听
合作社的指挥，实行绿色
种植。”

孙国良回忆说，他和总
书记一边走、一边聊。

（下转第六版）

孙国良
“听党的话，种好地产好米！”

孙国良回忆起和总书记
在一起时，脸上挂着幸福的
笑容。 本报记者 刘心杨摄

本报讯（魏林 记者桑蕾）一季
度，全省非公经济实现增加值
1384.4亿元，同比增长6.9%，增速高
于全省1.8个百分点。非公经济增
加值占全省地区生产总值的53.2%。

固定资产投资好于去年。一
季度全省非公经济实现固定资产
投资 79.9亿元，同比增长 11.2%，
占全省固定资产投资的 41.6%。

与 2015年一季度相比，增速提高
14.1 个百分点，占全省比重提高
1.9个百分点。

税收贡献有所提升。全省非
公经济税收收入总额实现 235.8
亿元，同比增长 1.3%，占全省的
52.3%。与2015年一季度相比，增
速提高 12.1个百分点，占全省比
重提高7.1个百分点。

市场主体与从业人员指标基
本持平。全省非公经济单位数
183.5万个，其中非公企业 22.5万
户，个体经营户 161.0万户。全省
非公经济从业人员 671.2万人，其
中非公企业 285.9万人，个体经营
户 385.3 万人。非公经济单位数
和从业人员两项指标与去年同期
基本持平。

全省一季度非公经济
增加值同比增长6.9%

统一思想 深刻领会 凝心聚力 共谋发展
全省上下迅速掀起学习贯彻总书记在黑龙江考察调研重要讲话精神热潮(六)

近日，垦区五大连池农场一台自走式喷药机正在为小麦喷施防虫、防病、防草药剂。连日来，我省垦区为确保小麦
实现稳产高产，各农牧场纷纷为麦苗喷施叶面肥，防虫、防病、灭草药剂，田里一片忙碌的夏管景象。据悉，今年垦区播
种小麦12.1万亩，比上年增加了4.9万亩。 陆文祥 本报记者 邵国良摄

本报讯（洪家兴 岳海兴 记者史志强）绥化市出
台《进一步优化发展环境实施意见》，推进全市经济平
稳健康运行，目前已精简行政审批事项59.6%，非行政
许可审批事项全部为零。这是记者从该市日前召开
的优化发展环境推进会上获悉的。

绥化市以“两学一做”学习教育推动发展环境全
面优化，按照《进一步优化发展环境实施意见》，深化

“放管服”改革，强化各项涉企服务，提高政府效能，深
入清理行政审批项目。这个市规定，市县两级政府要
在 2016年年底前普遍建立权力清单和权力运行流程
图，主动接受社会各界监督，同时全面完成实质性审
批权的清理规范工作，推进“互联网+政务服务”，实行
一个窗口受理、一站式服务、一次性告知，实行重大项
目审批“绿色通道”服务，实行企业查封报备制度，行
政执法部门和司法机关不得随意查封企业财务账册、
关停企业等。盯住关键岗位、重点部门、涉企行业、窗
口单位，明确第一责任人，进一步建立优化发展环境
问责机制。

绥化市精简行政
审批事项近六成

本报讯（张焕义 记者马云霄）近日，省物价监督
管理局出台《黑龙江省物价监督管理局关于进一步优
化发展环境的实施意见》，从优化价格政策机制环境、
切实减轻企业成本负担、大力整治市场价格秩序、深
入推进依法治价、优化价格服务、加强组织领导和推
进落实等6个方面提出了18条具体的政策措施，并细
化明确责任，切实将省委、省政府关于进一步优化全
省发展环境的部署要求落到实处。

《意见》提出，通过完善主要由市场决定价格的机
制、健全价格支持政策、推动竞争政策实施，优化我省
价格政策机制环境。进一步清理规范政府及其部门
涉企收费、行政审批中介服务收费及铁路、公路、进出
口环节收费； （下转第四版）

省物价监管局出台
优化发展环境意见

本报2日讯（记者井洋）2
日上午，哈尔滨市委理论学
习中心组举行集中学习会，
市委一班人带头深入学习习
近平总书记在黑龙江考察
调研的重要讲话精神。省
委常委、哈尔滨市委书记陈
海波在主持学习会时强调，
要学习好、领会好、贯彻好
总书记重要讲话精神，把总
书记对龙江的重视关怀转
化为干事创业的巨大热情，
转化为推动哈尔滨振兴发
展的生动实践，认认真真把
各项工作完成好、把各项任

务落实好。
陈海波强调，要把思想

统一到总书记对龙江的重
视关怀上来，切实激发振兴
发展的强大政治动力。在

“十三五”开局起步、全面建
成小康社会决胜的重要时
期，在哈尔滨“滚石上山、爬
坡过坎”的关键时期，总书记
亲临龙江视察指导工作并发
表重要讲话，深刻阐述了事
关龙江当前和长远发展的一
系列重大问题，给予我们肯
定鼓励和指导支持，充满了
强大正能量，这是龙江和哈

尔滨发展的最大动力、最大
机遇。市委一班人要深刻理
解、深入贯彻总书记重要讲
话精神，引领各级党组织和
广大干部群众用干事创业
的实际成果回报总书记的
亲切关怀。要进一步解放
思想，把总书记重要讲话精
神作为有力思想武器，以思
想大解放推动作风大转变、
经济大发展。要把思想统
一到总书记提出的总体要
求上来，牢牢把握振兴发展
的指导思想。以总书记重
要讲话精神为统领，在全省

带头深入实施“五大规划”，
做好改造升级“老字号”、深
度开发“原字号”、培育壮大

“新字号”三篇大文章，加快
发展重点产业，着力建设“龙
江丝路带”，使各项工作部署
充分体现总书记的重要要
求。要把思想统一到总书记
提出的重点任务上来，奋力
走出新形势下振兴发展新路
子。要贯彻落实好总书记对
龙江振兴发展提出的“四个
坚持”的重点任务，确保总
书记重要讲话精神在哈尔
滨落地生根。

陈海波在哈尔滨市委理论学习中心组集中学习时强调

认真落实各项任务奋力走出振兴发展新路子

本报讯（记者郭铭华）《女大学生创业基地孵化规范》、《女性
创业孵化基地服务规范》、《老年人健康养护培训服务规范》、《催
乳师培训服务规范》……由黑龙江省女创业者协会主导制定的
九项我省服务业地方标准将于近期面向全省施行，该协会成为
省内首个主导制定服务业地方标准的社会组织。此举是我省社
会组织参与社会治理的创新探索。

黑龙江省女创业者协会是 2012 年经省民政厅批准成立
的。据该协会会长张成莲介绍，在省民政厅民间组织管理局的
指导下，该协会从 2014年起，连续三年成功承接了中央财政支
持社会组织参与社会服务项目，在实施“援助女性创业就业”和

“援助贫困女大学生创业就业指导服务”两大中央财政示范项目
的过程中，该协会经受了锻炼、提升了能力，不断总结积累经验，
陆续起草了《女大学生创业基地孵化规范》、《女性创业孵化基地
服务规范》等九项地方标准并通过省质量技术监督局审核批准。

有关部门负责人评价说：“社会组织主导制定服务业地方标
准，黑龙江省女创业者协会是我省首例，这是一个创新，也是一
个引领。”目前，国家和我省都在推进行业协会商会与行政机关
脱钩工作，鼓励行业协会商会参与制定相关立法、政府规划、公
共政策、行业标准和行业数据统计等事务。而黑龙江省女创业
者协会主导制定地方标准这一实例与做法为我省行业协会商会
脱钩后不再依附于行政机关、走市场化道路、主动作为、勇担社
会责任、真正实现独立自主办会起到了示范引领作用，也为社会
组织成为政府好助手、助推经济社会发展、发挥更大作用提供了
一个可借鉴的“样本”。

据悉，经过省民政厅多年扶持、培育，目前，我省共登记社会
组织14932个，其中社会团体6503个，民办非事业单位8343个，
基金会 86个，社会组织总量稳中有升，参与社会服务范围日渐
广泛，发挥作用日趋显著。

省女创业者协会主导制定九项地方标准

“小组织”成社会
治理大力量

大兴安岭
激发加快转型发展干劲

本报讯(闫捍江 记者刘大泳)5月 27日，大兴安岭召开地
委委员扩大会议，传达学习习近平总书记在黑龙江考察调研
时的重要讲话精神，结合林区实际进行再学习再部署。

大兴安岭地委要求，要迅速在全区掀起传达学习习近平
总书记重要讲话精神的热潮。全区各级党组织和广大党员干
部要切实增强政治自觉、行动自觉、使命自觉，精心组织，周密
安排，切实把传达学习引向深入，进一步激发全区广大干部职
工群众加快转型发展的巨大热情和干劲。

为准确把握习近平总书记重要讲话的精神和要求，大兴
安岭地委要求：一是将牢固树立绿色发展理念，深入实施生态
建设工程；二是坚持向供给侧结构性改革、科技创新、人才创
新等要动能，持续向经济建设这个中心聚焦发力，着力构建生
态主导型的“六大产业”体系；三是加快农业结构战略性调整，

稳步扩大有机大豆种植面积和森林猪养殖规模，深度开发野
生蓝莓等山特产品，推动食用菌产业提档升级，打造优质有机
的森林生态产品产业链。四是深入实施民生改善工程，认真
落实民生支出预算编制规程，切实保障和改善民生支出。五
是坚持问题导向，切实加强学习，带头解放思想，强化市场意
识，敢于担当，勇于作为，清正廉洁，依法行政，加快形成推动
林区转型发展的新思路、新举措、新机制，推动事业不断向前
发展。

省委党校
发挥转型发展思想引领作用
本报讯 5月30日，省委党校（省行政学院）召开全体教师

和副处级以上领导干部大会，传达学习习近平总书记在黑龙
江考察调研时重要讲话和省委书记王宪魁在全省领导干部大
会上的讲话精神。

省委党校对进一步深入学习贯彻两个重要讲话精神工作

提出了具体要求。一是要立即组织传达学习。以校委中心组
学习为统领，处以上干部和教师为重点，带动全校教职工深入
学习。要高度重视对学员的传达学习，迅速组织向全体学员
传达讲话精神。二是要迅速推动讲话精神进课堂。组织教师
和教研部门深学细研，围绕总书记讲话中涉及的重要思想和
重点内容迅速开发新专题课，组织集体备课，调整教学计划和
课程设置。三是要广泛宣传迅速发声。组织教研人员和学员
在《黑龙江日报》、东北网、人民网、新华网等省内外主流宣传
平台发表理论文章，对总书记重要讲话精神进行深入研究和
解读，推出一批有分量有深度的理论文章。四是要推动精准
资政服务。发挥教师理论优势、学员实践优势、职能部门的组
织和政策优势，围绕学习贯彻总书记重要讲话精神提供咨询
服务、开展研讨交流。五是要组织全省党校系统开展课题研
究。针对总书记重要讲话中的理论和现实问题，追加立项
2016年度全省党校系统重点课题，召开2016年度全省党校系
统理论研讨会，力争取得一批有影响、有分量的理论研究成
果。六是要在教学、科研、行政管理、后勤服务等工作中体现
习近平总书记关于作风建设方面的要求。 （下转第五版）

深刻领会准确把握核心要义
推动龙江解放思想振兴发展

我省社科理论界学习总书记考察调
研黑龙江重要讲话精神座谈会发言摘要

详见第二、三版

本报2日讯（记者蒋国华）6月1日至
2日，2016年黑龙江省高新技术产业风
险投资大会在哈尔滨举行。2日上午，省
委副书记、省长陆昊出席会议并介绍有
关情况。

副省长胡亚枫主持会议。省科技厅
厅长杨廷双介绍我省推动科技人员创新
创业、高新技术成果产业化进展情况。
中国母基金联盟秘书长唐劲草、哈尔滨
中飞新技术股份有限公司总经理李念
奎、哈尔滨第一机器制造集团有限公司
董事长于录元、深圳市创新投资集团有
限公司大东北区总经理李海永、上海富
德创业投资有限公司合伙人施志坚、中
国创投委常务副会长沈志群先后发言。

陆昊代表省委、省政府对与会嘉宾
表示欢迎。他说，加快推动龙江高新技
术成果产业化是贯彻中央推进供给侧结
构性改革部署、贯彻习近平总书记参加
今年全国两会我省代表团审议和在我省
考察调研时发表的重要讲话精神、贯彻
全国科技创新大会精神的一项重要工
作。总书记对我省提出了向资源开发和
精深加工要发展、向优势产业和产品延
伸升级要发展、向高新技术成果产业化
要发展、向引进外来战略投资者要发展、
向选好用好各方面人才要发展，这既是
对我们的重要工作要求，也是对龙江发
展路径的重要战略判断。我省推动高新
技术成果产业化有优势，一是省内高校、
科研院所拥有一大批工程技术学科领域
的多年学术积累，二是众多高校、科研院
所聚集的大量优秀人才，并形成了持续
的人才培养能力，三是老工业基地多年
积淀的先进技术水平能够为高新技术产
业化提供重要的制造基础。近年来，我
们发挥优势，积极推动高新技术成果产
业化，实施千户科技型企业三年行动计
划，呈现出良好的发展势头，但与龙江自
身积累的科技实力相比还有很大潜力，
与发达地区相比还有明显差距，特别是
在注重合作、注重资本市场、有效激励、
强化营销等方面还要进一步转变观念。
今年我们继续召开风险投资大会，目的在于进一步交流总结工
作，寻找差距，听取各方面意见建议，学习借鉴兄弟省市好经验，
同时为龙江更多的科技成果拥有者与国内更大范围的创业投资
人搭建合作平台。

陆昊表示，下一步工作一是继续引导高校、科研院所和国有
企业转变思想观念、转换机制。二是按专业领域、融资量级系统
梳理高技术成果，编制高水准的商业计划书，解决成果拥有者和
投资者的充分信息问题。 （下转第四版）
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